

Impresión del día

Cotizaciones de Bolsa

Comenzó la semana con una sesión, en la que hubo mejoras, principalmente de valores bancarios

(Viene de la página primera)

bien ya, a acontecimientos internacionales no por esperados faltos de sensación. También presentan gran relieve noticias nacionales como por ejemplo, la entusiasta recepción efectuada por Toledo al corredor ciclista Bahamontes, rey de la Montaña en el "tour" francés, y reflejando una impresión más reciente, la llegada a Madrid, un poco imprevista, de Xavier Cugat, acompañado de su indiscutiblemente bella esposa Abe Lane y su gran conjunto de artistas. Xavier Cugat y su esposa llegaron, en automóvil, a las seis de la mañana de ayer procedentes de Barcelona, después de cinco horas de viaje e inmediatamente se retiraron a descansar en el hotel donde se hospedan hasta última hora de la tarde. En el momento de la llegada, apenas si un par de periodistas y algunas que otra personalidad del espectáculo pudieron saludar al artista

catalán y a su esposa al aparecerse del lujo Cadillac que los condujo a Madrid. En intervención apresurada dijo Xavier Cugat que este viaje a España supone para él la más grande emoción de su vida. Su castellano es defectuoso, pero no así su dominio del catalán que practica con frecuencia en América con sus amigos. Su esposa Abe Lane no sabe español y se ilimita a sonreír cuando lo hace su marido durante la conversación. Se le hizo una pregunta repetida ya en Barcelona: la de que si viajaba con pasaporte español, pues se dijo que era nacionalizado norteamericano, y afirmó rotundamente que él es español y lo ha sido siempre, queriendo apoyar su afirmación con la presentación del pasaporte que no pudo ocultar por no contrariar en sus balsas.

Respecto a su propósito de difundir la sardana en los Estados Unidos a través de su gran conjunto orquestal, como lo hiciera antes con la rumba y

otros ritmos hispanoamericanos, dijo que la noticia, al parecer habrá producido gran alarma entre los que creen que va a perpetrar una profanación con esa danza regional catalana. Sin embargo, añadió que muchos miembros de la joven generación se sienten halagados ante la idea de que la sardana tenga una intensa difusión en Norteamérica y que desde este país se extienda quizá al mundo entero.

Por la tarde, Xavier Cugat y su esposa recibieron a los periodistas amablemente en hotel donde se hospeda, sin que el "rey de la rumba" adriera nada nuevo a cuanto ha manifestado desde su llegada a España. La expectación entre el público ha ido creciendo a partir de la mañana de ayer ante la primera actuación de la Orquesta de noche, a las once, en la Plaza de Toros, desde Las Ventas y se espera, siempre que el tiempo lo permita, como se dice, en las corridas de toros, que hayan asistido gran número de espectadores.

También podura el tiempo, sino exponerla la acampada al menos, dar una mala noche a los numerosos turistas extranjeros que en Puerta de Hierro han montado sus tiendas de campaña estableciendo una segunda colonia,

anque pintoresca y ambiente, en

contraste con la magnífica colonia de hoteles que allí se levanta, como es sa-

bido para mayor embellecimiento del lugar. El grupo de turistas que en la actualidad viven allí son franceses y como los alemanes, suizos y belgas que estuvieron en el mismo lugar la pasada semana, se comportan con educación y se ajustan a las leyes del "camping".

Es una forma económica de hacer turismo y, a juzgar por lo visto, nada inútil, ya que traen consigo cuantas hace falta en utensilios y vajilla y duermen en cómodos colchones neumáticos. Todo el ajuntar lo transportan en automóviles. Reina en esta colonia de tiendas de campaña el orden más perfecto. Los más, hacen la comida ayudadas por sus maridos, mientras los niños juegan entre los pinos adyacentes. Los automóviles les sirven para hacer excursiones diversas a la capital e incluso hasta Toledo y El Escorial.—Lo-

La operación "viviendas"

(Viene de la página primera)

viviendas sobre tres millones y medio de metros cuadrados de terrenos, con un presupuesto total de 1.379.846.728 pesetas, para alojar a unos 110.655 habitantes. El plan ha sido ya solemnemente aprobado y centenares de técnicos han puesto animosamente manos a la obra para no dejarla ya hasta su total traducción en alegres construcciones encendidas de aliento familiar.

El mapa de estas construcciones es, en cierto modo, todo un mapa de un Estado Mayor de paz, de humanidad y de signo cristianamente fervido. Es el mapa de España claveteado por centenares de banderitas que ponen en marcha lo que hasta ahora fue sólo una aspiración. La de Zaragoza dice: "94".

A la vuelta de un año, cuando todo esto esté terminado, será el momento de dar rienda suelta a nuestra alegría. Pero es justo ya elegir en lo que vale y significa este generoso y esforzado silencio con que la Organización Sindical acomete la realización del encargo que le fué hecho. Tanto los Sindicatos y su Obrerismo específico como el Instituto Nacional de la Vivienda han querido emplearse en esta obra con verdadera ambición, con noble deseo de triunfar, para rendir así un servicio inapreciable a España y a esos otros tantos miles de familias que hallarán la definitiva solución a su agobiante problema actual de la falta de viviendas. Y lo van a poner en marcha con las grandes victorias.

La cuidada matización en la elección de los tipos de viviendas que van a ser construidas en este primer año. Por lo pronto, de las cuatro categorías (a, b, c, d) de viviendas de renta reducida arbitradas por el citado Decreto-Ley, se ha dejado aparte, en la primera fase de construcción de la categoría "a", cuyo presupuesto unitario es de 100.000 pesetas. Las viviendas de renta reducida a medida que se construyen, serán, por otra parte, sólo el diez por ciento de las anunciatas 27.800. Es decir, que el noventa por ciento de las casas cuya construcción ha sido autorizada y anunciada, serán de la categoría más humilde. En el primer año del magnífico plan que habrá de resolver el problema de la vivienda en España, se va a la construcción de una mayoría aplastante de viviendas de renta mínima, se ha escogido las categorías medias, que suponen coste unitario de 40.000 y 33.000 pesetas.

La gran operación "Viviendas" ha comenzado. Todo está sin duda perfectamente planeado y estudiado de acuerdo con las características que el problema de la vivienda presenta en España en su fase más urgente. Subrayemos el acontecimiento con sincera satisfacción y esperemos confiadamente que al fin de este plazo de un año de febril actividad constructiva que la Organización Sindical se ha abierto hoy para la realización de sus hermosos objetivos en relación con la vivienda, podremos volver sobre el tema con el jubilo que acompaña siempre a

ESPUMA...

(Pasa a la página segunda)

guardar porque el éxito de la empresa cartera pondrá a cuantos participaron en ella. No habrá, pues, honores individuales, ni la victoria podrá atribuirse a éste o aquél de los expedicionarios, puesto que únicamente se convoca en que, si se llegaba a lograr atravesar al "K-2", como se conoce vulgarmente al "rey del Himalaya", el mérito correspondería al "equipo", al conjunto, en el esfuerzo de todos y cada uno de los escaladores.

Tuve el gusto, como se sabe, que luché con infinidad de obstáculos. Hubo incluso momentos en que todo parecía perdido y yo huésped estando, a buen seguro, de no haber cesado heroicamente ese círculo de dificultades que fueron presentándose sucesivamente. Para orgullo de los italiani y honra de aquel país, italiano era la expedición, italiano su jefe, italiano los escaladores. Si quien saca la bandera italiana fué Comagnoni, Donati, Lacedelli o Ubaldo Rey, en cosa que, probablemente, no se sabe nunca. Quienes quieren concretar en un solo nombre los nombres a que el grupo se hizo acreedor, habrán de recurrir a rendir su tributo de admiración a uno de los mejores alpinistas italiani, Mario Putzolu, que para siempre ha quedado al pie de la montaña y que murió en plena ascensión, ya establecido en el segundo campamento, a consecuencia de una pulmonía. De haber sobrevivido, quizás hubiese sido él el autor material de la tragedia en que tenía sufrir tantas ilusiones y para participar en la cual se había preparado tan scrupulosamente.

MOLINOS

De martillitos, para piensos y toda clase de mercancías.

ANTONIO FERRERES
Santa Teresa, 32 (Gran Vía)
Teléfono 21362
ZARAGOZA

* EDITORIALES *

EL NOTICIERO

Diseños de vestir y ropa interior
GALERIAS Majestic S.L.

MENDEZ NUÑEZ, 7-1, 25986

Comenzó la semana con una sesión, en la que hubo mejoras, principalmente de valores bancarios

MADRID. — Comienza la semana en la Bolsa con una sesión firme en la que se ha producido diversas mejoras principalmente en los valores bancarios que han avanzado dos puntos en Hispano Americano y Mercantil e Industrial y cinco en Banco Español de Crédito. Unión y Félix ha vuelto a mejorar cien enteros. Aguila ha ganado otros ocho. Manufacturas Metálicas Madridista, cuatro, y Español de Petróleos tres, además de otros avances de menor consideración. En baja no se ha pasado de tres enteros que ceden Guindos y Ponferrada. Al cierre había poca movilidad, sin duda por ser fin de mes y tener que comprobarse las ordenes.

Cotizaciones.—Fondos Pùblicos: Interior, 83'25; Exterior, 83'15; Iberia, 106' Minas Rif, 58; Duro Felguera, 223; Almagre, 78; Centenario, 128; Guindos, 275; Ponferrada, 282; Campas, 167; A. Tabaco, 75; Tabacalera, 16; Construtora Naval, preferentes, 171; Papeleras Raumadas, 163; Energías Aragonesas, 167; Penicilina, 180; Explosivos, 286; Hidronitro, 113; Petroleras, 408; Altos Hornos, 199; idem nuevas, 220; Auxiliar Ferrocarril, 400; Comercial Hierros, 346; C. Metálicas, 178; Química del Norte, 175; Resina, 106; Unión y Félix, 2300; Manufacturas Metálicas, 270; Marconi, 110'50; Telefónica, 186; Fefaz, 134; Simaco, 27; Metro, 144'50; Cantabria, 51; Electra, Viese, 178; idem nuevas, 187; Bochicúa y Navarro, 103; Asturiana Santa Bárbara, 157; Señal, 203.

Obligaciones: Hidro Española, 5'50'; 36; idem 6'; 94; idem 6'60'; 94; idem 6'60'; 100; Filiales, 84; Duro, 82'50'; Alberche, 5'; 80; idem 6'; 28'50'; Villana, 93'50'; Telefónica, 196; idem 96'50'; Fábrica de Mieres, 29; Cristalería Española, 27; Saltes del S. II, 96; Mengíbar, 81; Duro Felguera, 97; Berica del Nitrógeno, 22'75; Nueva Montaña, 96'50.

Moneda extranjera: Francos franceses, 10'85; dólares USA, 36'95; libras esterlinas, 109'66; escudos, 158'18.—Cifra.

SE DICE...

(Viene de la página primera)

plena oscuridad. Y no hablaremos de la continuación del Paseo de las Damas, hacia las Obispas y camino de los Toros; aquello es el reinado de los fiestas.

...que ya le ha llegado el turno a la antigua plaza de la Seo, en la fiesta de obras que, durante todo el verano ha hecho presa en la plaza del Pilar. En el sector de esta plaza, inmediato a la catedral de la Seo y que antes recibió el nombre de la misma, las obras, como ya hemos dicho repitiadas veces, servían de menos importancia, pues se reducían a la reforma de los jardines, sin tocar para nada los árboles, y al ensanche de la calle contigua a la jardinería, para aumentar la capacidad de aparcamiento de la misma; para esto será preciso retocar una media docena actual; ya están colocadas las nuevas jarras, lo mismo en el suelo que en los baldaquinos del seminario antiguo y del Palacio Arzobispal.

...que siguen llegando a nuestra redacción cartas con opiniones sobre los ejempres de la plaza del Pilar; unas en pro, las menos, y las más en contra. Una de ellas contiene esta sugerencia: Puesto que en los alturas principales ha predominado el criterio de plantar ejepres, que se tanto cuidado de resarcirlos, en su día, por las copas. Así se obtendrá un efecto más estético, con los arcos que se formen, y se conseguirá un poco de sombra. Otra idea. Damas tiene la iniciativa, a la que deseamos éxito y renuncia, porque la verdad es que también a nosotros nos preocupa el problema de atravesar la plaza en los horarios estivales, en los que el sol cae a plomo sobre las calles y plazas de la ciudad.

...que Gallar se dispone a venir en peregrinación a Zaragoza con su cura y autoridades al frente. Es un gesto, que nos recuerda tiempos pasados no muy lejanos, en que casi todos los pueblos de Aragón y hasta de fuera desfilaban procesionalmente ante la Virgen del Pilar. La fecha de este peregrinación es el 6 del actual.

...que veraneante, ya de regreso en Zaragoza, cuenta haber presentado la escena siguiente en un trobén de una ciudad norteafricana. Estaba en el vehículo un señor muy orgulloso y satisfecho, es-

primiendo un robusto y luminoso hacha. El cobrador saludó muy ceremonioso a recién llegado y le dijo en lenguaje muy diplomático: "Dilema: en la 'rue' con ese pedatito aromático de la tierra del general Bourassa o si en esta 'carreta' hidroclorato de almidón cristalina pura". Todos los viajeros católicos gritaron al unísono, en honor del conductor: "Hijo! chip! chip! Hurra!"

Cobradores de las cuatro provincias: ¡aprended!

CINES

SESIONES DESDE LAS CINCO

COLISEO.—"EL HALCON Y LA FLECHA". En technicolor. Burt Lancaster. Tolerada.

GRAN VIA.—"MUJERES SONADAS". Gerard Philippe Mayores.

MONUMENTAL—"KIM DE LA INDIA". En technicolor. Errol Flynn. Tolerada. Desde las 4'45.

PRECIOS DE VERANO.

Sesiones desde las CINCO

DORADO.—"LA PRIMA LEGIÓN". Charles Boyer. Mayores.

ELISEOS.—"DALLAS". Ciudad fronteriza". En technicolor. Gary Cooper. Tolerada. Desde las 7'30.

VICTORIA.—"PEKÍN". Joseph Cotten. Mayores.

DELICIAS.—"EL CERCO DEL DIABLO". José Serey. Mayores.

PRECIOS DE VERANO.

TEATRO CIRCO HOY REAPARICIÓN de la Gran Compañía de Revistas, titular del Teatro de La Latina, de Madrid, con la REVISTA DE LOS GRANDES EXITOS.

El trío, trío, trío MANOLITA RUIZ LUIS CUENCA Funciones: 7 tarde y 11 noche. Autorizada para mayores de 16 años.